

Réduction des places d'accueil en Belgique

Depuis quelques mois déjà, le nombre de demandes d'asile est en baisse. C'est pourquoi le gouvernement fédéral a décidé de réduire le nombre de places d'accueil disponibles : différents centres d'accueil temporaires de Fedasil et ses partenaires fermeront prochainement leurs portes.

Pour pouvoir accueillir chaque demandeur d'asile, Fedasil et ses partenaires (tels que la Rode Kruis et la Croix-Rouge) avaient ouvert en 2015 et début 2016 quelques dizaines de centres d'accueil temporaires. À côté de cela, dans les centres existants répartis dans toute la Belgique, une capacité supplémentaire avait de nouveau été créée. En quelques mois, le réseau s'est considérablement élargi, passant de 16.000 à 35.000 places d'accueil. Fedasil a ainsi pu garantir l'accueil de chaque demandeur d'asile.



Depuis janvier 2016, la situation a changé : moins de demandeurs d'asile s'inscrivent à Bruxelles et les arrivées sont en net recul. Comme il y a moins de demandes d'asile, l'occupation diminue dans les centres d'accueil. Alors que plus de 98% des lits étaient occupés au plus fort de la crise en 2015,

cette occupation est maintenant redescendue à environ 80%.

Fermeture des centres temporaires

Fin avril, Fedasil avait déjà commencé à fermer ce qu'on appelle les 'places d'accueil d'urgence' : les tentes, unités mobiles et lits dans les espaces communs qui avaient été rapidement installés pour répondre à la forte demande. Ces derniers mois, déjà plus de 3.000 places ont ainsi été supprimées.

En plus de cela, 30 centres d'accueil temporaires fermeront également à partir de cet automne. Il s'agit de centres gérés par Fedasil ou par l'un de ses partenaires. D'ici l'été 2017, plus de 10.000 places fermeront de cette manière, que ce soit en Flandre, à Bruxelles ou en Wallonie. Dans un certain nombre d'autres centres d'accueil, la capacité va progressivement se réduire.

Places tampon

Cependant, l'objectif est toujours de pouvoir réagir rapidement si les arrivées augmentent à nouveau. C'est pour cette raison que Fedasil prévoit 7.500 places dites 'tampon' : un accueil qui peut être prêt en un temps record afin de pouvoir recevoir les nouveaux demandeurs d'asile.

Pour plus d'informations : www.fedasil.be.

Quadrimestriel du centre
d'accueil de Rixensart
Rue du Plagniau 1
1330 Rixensart

contact

Florence Burhin
T 02 655 10 23
info.rixensart@fedasil.be

mise en page: Fedasil
photo: Fedasil
imprimeur: Fedopress
e.r. Thierry Pire

octobre 2016 • LETTRE D'INFO • centre d'accueil de Rixensart



Overheidsorganisatie van het Jaar
Organisation publique de l'Année

fedasil
AGENCE FEDERALE POUR
L'ACCUEIL DES DEMANDEURS D'ASILE

Vous aimeriez recevoir notre lettre d'info en version électronique ?

Pour cela, inscrivez-vous via www.fedasil.be/rixensart

Préface

Chers amis du centre,



Depuis sa création en 1997, le centre d'accueil de Rixensart est en étroite collaboration avec les autorités communales, ainsi que les organisations sociales et culturelles de la commune. Le centre accueille également de nombreux bénévoles qui consacrent leur temps et leur énergie au bénéfice des demandeurs d'asile.

Cette année, de nouvelles initiatives ont été lancées pour donner plus d'autonomie aux résidents et pour les sensibiliser à des problématiques qui nous concernent tous.

Dans cette lettre d'info, vous découvrirez notre projet de potager partagé. Installé dans le parc du centre, le potager donnera davantage d'autonomie aux résidents au niveau alimentaire, en parallèle aux futures cuisines collectives. Notre objectif est également de les informer sur l'alimentation saine et responsable. Un travail de sensibilisation qui a débuté en octobre 2015 lorsque le centre a accueilli le « Village équitable », organisé par la Commune et le Centre culturel.

Je remercie tous les bénévoles qui nous ont apporté leur expertise et leur force de travail pour lancer ce projet.

Au plaisir de vous rencontrer à l'une ou l'autre de nos prochaines activités.

Thierry Pire, Directeur du centre

Des marionnettes en spectacle

Cet été, nous avons accueilli des membres des Scouts et Guides adultes de Belgique. En compagnie des bénévoles du Service civil international, les enfants ont fabriqué des marionnettes avec des objets de récupération durant une semaine d'ateliers riche en découvertes.

Le spectacle de clôture mettait en scène les marionnettes dans une histoire montée de toutes pièces par les enfants. Une expérience unique !



Avancement de notre potager

Le centre de Rixensart a installé un potager partagé dans le parc. Cette aventure a réellement vu le jour cet été grâce aux nombreux soutiens qui nous ont été offerts, tant matériels que financiers, et par l'investissement en temps et en énergie de bons nombres d'entre vous.

Des initiatives pour un projet de taille

Avec l'aide des résidents du centre et des bénévoles, nous avons pu concrétiser ce projet qui nous tenait tant à cœur. Nous sommes agréablement surpris de voir nos résidents se découvrir une passion pour le jardinage et être d'une grande aide pour la gestion au quotidien. Certains nous font également partager les pratiques dans leur pays d'origine. Grâce à l'énergie de l'équipe et des bénévoles pour mobiliser et motiver les troupes par tout temps, les échanges et savoir-faire de chacun ont permis de créer un très beau projet.

Du potager à l'assiette

Très prochainement, dès l'ouverture des cuisines familiales et individuelles, nos résidents pourront se concocter de délicieux petits plats avec les légumes du potager. Cela récompensera leurs efforts et leur montrera les avantages d'une cuisine locale et saine et à moindres frais !

La récolte de cet été a été particulièrement généreuse, malgré un départ tardif. Les légumes ont été distribués aux intéressés et une partie de cette récolte a été offerte aux riverains proches du centre.

Dès la saison prochaine, notre souhait est que cette belle initiative éveille chez nombre de



résidents un intérêt pour une certaine autonomie. A terme, chacun pourra gérer sa propre parcelle avec l'aide et le soutien des bénévoles.

Nous remercions vivement tous les bénévoles et « amis » du projet qui se sont impliqués à 100% dans cette belle initiative. Sans eux, ce projet n'aurait jamais pu exister !

Telex

Appel aux dons

Votre générosité est toujours la bienvenue ! Pour tout don, veuillez prendre contact au préalable avec notre service accueil au 02/655.10.20, afin de vérifier si les besoins sont toujours d'actualité.

Pour les adultes, nous ne prenons temporairement que des vêtements et chaussures d'hiver. Pour le sport (enfants, ados et adultes), nous sommes intéressés par des maillots et bonnets de bain, baskets, shorts de sport, t-shirts de sport...

Dès le mois de novembre, nous accepterons à nouveau avec grand plaisir vos dons de jeux et jouets en vue de préparer la Saint-Nicolas et la Noël des enfants.

Pour préparer le départ de nos résidents, nous cherchons toujours des valises et sacs à dos en bon état.

Enfin, vous pouvez toujours penser à nous si vous avez du matériel de jardinage à donner. Merci d'avance !

Restez informés !

Si vous souhaitez être tenu au courant de l'évolution des besoins du centre en termes de matériel ou de bénévolat, vous pouvez consulter notre site internet (fedasil.be/rixensart) qui est régulièrement mis à jour, ou contacter Florence Burhin : florence.burhin@fedasil.be - 02/634.06.17

